

**UNIVERSIDAD DEL SURESTE**  
**CAMPUS COMITAN DE DOMINGUEZ CHIAPAS**  
**LINCIENCIATURA EN MEDICINA HUMANA**

**Ensayo De la Medicina del Trabajo en Historia**

**Vázquez López Josué**

**5to "C"**

**Medicina del Trabajo**

**Dr. Abarca Espinosa Agenor**

**Fecha: 2/09/2024**

## **Introducción**

En la Medicina del Trabajo es una especialidad médica que tiene como objetivos principales el aprendizaje de los conocimientos, técnicas y habilidades relacionadas con la prevención del riesgo que puede afectar a la salud humana como consecuencia de las circunstancias y condiciones de trabajo.

El trabajo es la relación donde se han iniciado durante muchos años de los cuales se han elaborado una importancia desde sus principios que se relacionaban como un ámbito, actividad física o mental que atribuye bienes o servicios a los demás y de lo que extiende su conocimiento, también se le denomina entre personal y social, es decir que puede desarrollarse en uno mismo o con varios. Según la OIT (Organización internacional del trabajo), indica que todos tienen el deber de trabajar a su manera, dependiendo la elección como profesión u oficio; pero muchos han mencionado que el trabajo se le concibe como un castigo, de los cual indica como sufrimiento agonía y lucha.

## **Desarrollo**

En la medicina del trabajo se habla en una importancia que se indica como una relación moderna de los cuales la dimensión internacional de la preocupación medica por el trabajo, es decir tratado por patologías que sufren a las personas.

A los finales del siglo XIX e inicio del siglo XX antes de la primera guerra mundial, la medicina del trabajo mediante el reformismo social, evolucionan como un sistema de composiciones por accidentes y enfermedades laborales., el inicio de la patología laboral, los primeros morbi-metalica (enfermedades derivadas del conducto con metales) que se derivan en los comienzos de la edad media, donde allí se comenzó la primera patología que afectaban a las personas por metálicos y en el siglo XVII donde allí descubrieron e investigaron sobre el afecta-miento toxico que son el Plomo y el Mercurio entre otros causante metálicos que afectaban a muchas personas que fue el 1656 y 1665.

En el 1700 se creó el primer puesto de médicos de minas, promoviendo por los poderes públicos, de los cuales allí comenzaron a tratar a los enfermos que afectaban por las enfermedades por metálico... También en 1700 se Aparicio del tratado de las enfermedades de los artesanos, donde ellos también salieron afectado y tratado con doctores especializado.

En Lancashire (Inglaterra) se dio el brote de fiebre pútrida entre 1781-1784, paso de ser una enfermedad de lugares cerrados a la industria y derivado de ellos, de los cuales se hicieron las primeras recomendaciones como el cuidado, el tratado con médicos para así poder mejorar las condiciones de los trabajos.

La toxicología y el desarrollo de la patología industrial -> se inició en el siglo XIX en Francia. Y la toxicología surgió de la incorporación al campo de médico legal de la química moderna y de la metodología experimental, y según Jean Baptiste Alphonse Chevalier, menciona el inicio del campo de la toxicología industrial se hablaba de que las consecuencias de alguna sustancia en la pintura como plomo, cobre y arsénico fue un afectamiento durante las personas que trabajaban en ese medio, en este caso se inició el cuidado para así no enfrentarse con mayor riesgo de la enfermedad que causa.

La toxicología industrial se desarrolló en paralelo de auge de la industria química y en la creciente incorporación de sustancias tóxicas en los procesos productivos, y allí Karl Benhard Lehmann realizó las primeras determinaciones químicas ambientales en los lugares de trabajo y su relación en la salud de los trabajadores, de los cuales allí se comenzó a realizar las determinaciones como estudios para saber cuáles causan.

### **En la dimensión internacional de la preocupación médica en el trabajo**

Tras de los acuerdos de paz de Versalles, se creó la Organización Internacional del Trabajo (OIT), derivada por la ONU.

La peculiaridad inglesa, se desarrollaron las leyes reguladoras del trabajo industrial y cirujano certificado para así poder tener una seguridad y ser más estabilizado para realizar sus trabajos con los enfermos que causan. Y en 1895 en Bélgica se creó un laboratorio, tres inspectores prevenibles y 149 médicos bajo la dirección de Denis Gilbert, de los cuales se iniciaron la inspección médica del trabajo., eso es muy importante de los cual garantizar y llevar una vigilancia a empleo con niños, existencia de los primeros auxilios, exámenes de salud y la aplicación de normas especiales, de los cual sirve para llevar un a seguridad informada.

También en la medicina del trabajo sabemos que es una especialidad médica que se dedica al estudio de las enfermedades y los accidentes que producen por causa o consecuencia de la actividad laboral, así como las medidas de prevención que deben ser adoptadas para evitarlas o aminorar sus consecuencias.

La Medicina del Trabajo tiene como objetivos principales el aprendizaje de los conocimientos, técnicas y habilidades relacionadas con:

- a) La prevención del riesgo que puede afectar a la salud humana como consecuencia de las circunstancias y condiciones de trabajo.
- b) Las patologías derivadas del trabajo, en sus tres grandes vertientes de accidentes de trabajo, enfermedades profesionales y enfermedades relacionadas con el trabajo y, en su caso, la adopción de las medidas necesarias de carácter preventivo, diagnóstico, terapéutico y rehabilitador.
- c) La valoración pericial de las consecuencias que tiene la patología laboral para la salud humana, en particular en el caso de las incapacidades.
- d) Las organizaciones empresariales y sanitarias con el fin de conocer su tipología a fin de gestionar con mayor calidad y eficiencia la Salud Laboral.
- e) La historia natural de la salud y la enfermedad en general, y en particular, el estudio de la salud de los individuos y grupos en sus relaciones con el medio laboral y la Promoción de la Salud en dicho ámbito.

## **Conclusión**

En La medicina del trabajo, se comprendió a relacionar en diferentes maneras de una seguridad de salud de los trabajadores, de los cuales es importante de llevar a cabo de promover y desarrollar los objetivos de la importancia de la salud del trabajo. También en resumen que la medicina del trabajo es una especialidad de orientación fundamentalmente social en la que confluyen cinco vertientes o áreas de competencia fundamentales: Preventiva, Asistencial, Pericial, Gestora y Docente e Investigadora.

## **Bibliografía**

UDS, E. d. (2024). Ensayo de la historia de Medicina del trabajo . *Medicina del Trabajo*, 3 pag.